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На вопрос о судьбе институтов, кото-
рые будут зачислены в третью катего-
рию при оценке результативности на-
учных учреждений, ответил  главный
ученый секретарь УрО РАН  Е.В. По-
пов. Он сказал, что сотрудники таких
институтов не пострадают. Наиболее
вероятные последствия попадания в
третью категорию - снятие директора
и частичное изменение тематики ис-
следований.  

Открывая блок жилищных  про-
блем, В.Н. Чарушин отметил, что в
2011 году произошли существенные
позитивные сдвиги. Уральское отделе-
ние РАН получило 46 сертификатов, и
все они были реализованы. По про-
грамме "Жилье для молодых ученых"
закуплено и частично распределено 53
квартиры в Екатеринбурге, Сыктыв-
каре, Перми и Челябинске. За счет
этого улучшили условия проживания
99 молодых семей. В 2012 году будет
распределено 48 сертификатов и куп-
лено или построено более 50 служеб-
ных квартир. Заместитель Председа-
теля отделения И.Л. Манжуров оста-
новился на вопросах ЖСК и пробле-
мах передачи в УрО РАН жилья, пост-
роенного и строящегося по инвести-

ционным проектам (более 200 квар-
тир). Он подчеркнул, что распределе-
ние сертификатов и жилья проводит-
ся комиссиями с участием профсоюза
и Совета молодых ученых. Что касает-
ся общежитий, то там многие вопросы
решаются совместно с Советом жиль-
цов общежитий, созданным под эги-
дой профсоюза.

Завершилась реконструкция двух
корпусов лагеря "Звездный", которую

инициировал профсоюз, доложил
И.Л. Манжуров. Теперь лагерь ис-
пользуется в осенне-зимний период
для проведения научных конферен-
ций численностью до 100 человек.

При обсуждении проблем поликли-
ники УрО РАН ее главный врач О.Ф.
Казанцева О.Ф. рассказала, что Поста-
новление Министерства здравоохра-
нения предписывает с 1 января 2012 г.
для проведения профосмотров расши-

рить список необходимых врачей-спе-
циалистов и перечень анализов. Поли-
клиники УрО РАН не в состоянии сво-
ими силами провести медосмотры по
новым правилам. А привлечение до-
полнительных специалистов или про-
ведение профосмотров в специализи-
рованных центрах требует значитель-
ных финансовых средств, которых нет
в бюджете УрО РАН.

Заседание длилось более трех часов.
Это был откровенный и обстоятель-
ный разговор, во время которого руко-
водители отделения ничего не скры-
вая, ответили на все вопросы собрав-
шихся. Когда в заключение А.И. Деря-
гин поблагодарил руководство отделе-
ния за сотрудничество, члены совета
поддержали его аплодисментами.

На фото:  реконструированный

"Звездный"

ВУральском отделении РАН
состоялось традиционное
ежегодное совещание  ру-

ководства и Совета профсоюза
УрО РАН. Предварительно совет
собрался в лагере "Звездный" и
сформировал довольно обшир-
ный пакет вопросов, волнующих
коллективы институтов. Чтобы от-
ветить на них предметно,  предсе-
датель УрО РАН академик В.Н. Ча-

рушин пригласил к участию в меропри-

ятии всех своих заместите-
лей, руководителей различ-
ных служб отделения, дирек-
торов учреждений ведомст-
венной социальной сферы.

Выразив готовность вос-
принять замечания, предло-
жения, критику  руководст-
ва УрО РАН, В.Н. Чарушин
отметил, что такие  встречи
обоюдно полезны, посколь-
ку на них поднимаются во-
просы по объектам социаль-
ной сферы, которые порой
ускользают от внимания ру-
ководства. Со своей сторо-

ны председатель Совета профсоюза
УрО РАН А.И. Дерягин обратил внима-
ние, что проводить совместные сове-
щания не реже одного раза в год обя-
зывает п. 2.6.3. Регионального отрасле-
вого соглашения. 

А.И. Дерягин напомнил собравшим-
ся о пролонгировании Отраслевого со-
глашения по РАН и рассказал  о дея-
тельности Центрального совета проф-
союза. В частности речь шла о послед-
них инициативах - направлении обра-

щений претендентам на пост Прези-
дента РФ и предложений по введению
в Закон о науке положений о статусе
научного работника.

В наборе вопросов от профсоюза вы-
делялись два больших блока, касавши-
еся финансовой и жилищной сферы.
Освещая первый из них, начальник
ФЭУ УрО РАН Б.В. Аюбашев отметил,
что все учреждения Уральского отде-
ления вовремя открыли счета и пред-
ставили финансово-хозяйственные
планы. Отделение получило финанси-
рование на первый квартал в полном
объеме, и за январь всем выплачена за-
работная плата. Он заверил, что задер-
жек по зарплате не будет, поскольку
финансирование до конца года распи-
сано поквартально. 

А.И. Дерягин напомнил, что по по-
становлению правительства аспиран-
там и докторантам, обучающимся по
приоритетным направлениям модер-
низации, с 2012 года будет выплачи-
ваться 500 повышенных стипендий по
10 тысяч рублей. Могут ли участвовать
в борьбе за них аспиранты академии?
Б.В. Аюбашев ответил, что про прави-
тельственные стипендии пока не изве-
стно. Но даже повышение аспирант-
ских стипендий до 2,5 тысяч рублей не
имеет финансового обеспечения. 

Обоюдополезно Вести из регионов

П ервый турнир по волейболу на призы Нижегородского
научного центра (ННЦ) РАН  и Нижегородской регио-
нальной организации Профсоюза работников РАН по-

казал, что в институтах центра немало молодых ученых, которые,
к тому же, являются поклонниками одного из самых увлекатель-
ных массовых видов спорта. Волейбол требует умения концент-
рироваться, быстро думать и работать в команде. Все эти навы-
ки для ученого совсем не лишние. Недаром игра в летающий
мяч в советское время была популярна в научных городках.  

Свои команды на соревнования выставили 5 академических
НИИ:  Институт прикладной физики, Институт физики микрост-
руктур, Институт химии высокочистых веществ имени Г.Г. Девя-
тых, Институт металлоорганической химии имени Г.А. Разувае-

ва, Нижегородский филиал Института машиноведения имени А.А. Бла-
гонравова. Турнир проводился в один круг в течение двух игровых
дней. По итогам напряженных схваток победила команда Института
прикладной физики, проигравшая лишь одну партию. Команда ИПФ
была награждена переходящим кубком, а игроки - золотыми медаля-
ми. Серебряные медали завоевали спортсмены Института физики ми-
кроструктур, третье место заняли волейболисты Института металлоор-
ганической химии. 

Организаторы турнира отметили, что участники продемонстрирова-
ли хороший уровень спортивного мастерства и волю к победе, а игры
проходили в бескомпромиссной и честной борьбе. Заместитель пред-
седателя ННЦ РАН С.А. Адамчик и председатель Исполкома Нижего-
родской профорганизации В.Г. Кулешов заявили о готовности прово-
дить такие соревнования ежегодно.

Удачный пас
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Ф евральский Совет профорганизаций Новоси-
бирского научного центра СО РАН начался с
обсуждения новостей, прозвучавших на семи-

наре профактива Московской региональной организа-
ции ПР РАН, которые привез участвовавший в "Правде"
председатель Совета ПО ННЦ А.Н. Попков. Впрочем,
большая часть заседания была посвящена местным про-
блемам. Дискутировался, в частности, вопрос о строи-
тельстве малоэтажного жилья для ученых, преимуществен-
но молодых, в районе поселка Каинская заимка. Этот пи-
лотный проект по созданию ведомственного жилищно-

строительного кооператива (ЖСК) реализуется с помощью
фонда РЖС. Вблизи Новосибирского академгородка планиру-
ется возвести целый жилой комплекс на 2,5 тысячи семей из кот-
теджей, таунхаусов и многоквартирных домов. Помощь в созда-
нии социальных объектов обещает региональная власть. Фонд
РЖС провел проектировочные работы, составлены предвари-
тельные списки желающих вступить в ЖСК. 

Однако в последнее время вокруг Каинской заимки кипят не-
шуточные страсти. Инициативная группа жителей академгород-
ка выступила с предложением перенести строительство на со-
седние земли, находящиеся в ведении СО РАН. С их точки зре-
ния, такое решение поможет сохранить зеленую рекреацион-
ную зону и 10-километровую лыжную трассу, на которой прохо-
дят многие соревнования, в том числе "Лыжня России". Кроме
того, перенос поможет сэкономить средства на выравнивании
территории для  подготовки к строительству, поскольку передан-
ный фонду РЖС и запланированный им под ЖСК участок имеет
сложный ландшафт.

Тем не менее, Совет ПО ННЦ решил поддержать строительст-
во, поскольку переоформление земли займет много времени, и
это не только отсрочит вселение молодежи в собственное жи-
лье, но и может негативно сказаться на судьбе аналогичных
проектов в других регионах.

Обсудив вопрос о выборной конференции профорганизации ННЦ
СО РАН, которая состоится в апреле, Совет рекомендовал на долж-
ность председателя ОКП ННЦ СО РАН кандидатуру А.Н. Попкова.

Голосуем за Заимку
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